

## خالد حنفي من "اكسبو قطر 2023": الاقتصاد الدائري سيوفر للمنطقة العربية 58 مليار دولار بحلول 2030 وتوفير ملايين فرص العمل

عالمية للاقتصاد الدائري تبلغ قيمتها 3.2 تريليون دولار لا بد من استغلالها، في ظل وجود سوق مليئة بالإمكانيات وخلق فرص العمل، والنمو الاقتصادي، والتنمية المستدامة. والقطاع الخاص العربي لديه الرؤية والإبداع وروح المبادرة لجعله حقيقة واقعة.

واعتبر أن "التسميد، وحلول تحويل النفايات إلى طاقة، يخلق قطاعا تكنولوجيا أخضرا نابضا بالحياة يجذب الاستثمار، ويخلق فرص العمل، ويغذي النمو الاقتصادي. حيث أن إحداث تغيير جذري في الصناعات باستخدام النماذج الدائرية يحمل كل قطاع إمكانية حدوث تغييرات نحو النموذج الدائري. ومن خلال البحث والتطوير،

يمكننا الكشف عن حلول إبداعية لن تعالج تحدينا المباشر فحسب، بل ستمهد الطريق أيضا لمستقبل أكثر استدامة".

ورأى أن "التحول لا يمكن أن يحدث من الفراغ ولذلك نحن بحاجة إلى سياسات وأنظمة داعمة تحفز الاستثمار والابتكار في القطاع الخاص. كما نحن بحاجة إلى شركات قوية بين الحكومات والشركات والمنظمات غير الحكومية والمجتمعات، والعمل معا لتبادل المعرفة وتقديم أفضل الممارسات والموارد".

وتابع: ستكون الرحلة المقبلة صعبة، ولكن المكافآت لا تقدر بثمن، من بيئة أنظف، ومجتمعات أكثر صحة، واقتصاد مزدهر مدعوم بالابتكار ومدفوع بالاستدامة. ولذلك فإنني أحث قادة القطاع الخاص العرب، على اغتنام هذه الفرصة، والاستثمار في الاقتصاد الدائري، لنكون القوة الدافعة وراء عالم عربي أنظف وأكثر اخضراراً وازدهاراً.



المصدر (اتحاد الغرف العربية)

أوضح أمين عام اتحاد الغرف العربية، الدكتور خالد حنفي، خلال كلمة له في افتتاح أعمال مؤتمر دور القطاع الخاص العربي في تحسين إدارة النفايات "نحو اقتصاديات عربية دائرية بمعاجلة المخلفات والانبعاثات" ضمن أعمال اكسبو قطر 2023 للبيئة صحراء خضراء... بيئة أفضل، بتاريخ 26-1-2024، بمشاركة المدير العام للمنظمة العربية للتنمية الزراعية البروفيسور ابراهيم آدم الخيري، الأمين العام المساعد للشؤون الاقتصادية في جامعة الدول العربية السفير ابراهيم المالكي، الأمين العام لاتحاد مجالس البحث العلمي العربي الدكتور عبد المجيد بن عمارة، أن "النفايات التي تنتجها المنطقة

العربية تصل إلى ما يقارب 200 مليون طن سنوياً، ومن المتوقع أن يتضاعف هذا الرقم بحلول عام 2030، مع إعادة تدوير أو تحويل 20 في المئة فقط منها إلى سماد، وهذا يؤدي إلى زيادة مدافن النفايات الفائضة، والممرات المائية الممتلئة، والهواء الملوث، مما يعرض صحتنا وأنظمتنا البيئية ومستقبلنا للخطر حيث تتجاوز التكلفة الاقتصادية لسوء إدارة هذا الملف إلى 15 مليار دولار أمريكي".

وكشف أمين عام الاتحاد عن أن الانتقال إلى اقتصاد دائري يمكن أن يوفر للمنطقة العربية 58 مليار دولار بحلول عام 2030 من خلال كفاءة الموارد وتقليل إنتاج النفايات. هذا إلى جانب أن الانتقال نحو الاقتصاد الدائري وإدارة النفايات وإعادة التدوير سوف يوفر ملايين فرص العمل.

واعتبر أنه "وسط هذا التحدي الهائل يكمن بصيص من الأمل، ومناورة للفرص من خلال قوة الابتكار وروح ريادة الأعمال التي يحددها القطاع الخاص العربي". وقال: "نحن لا نتحدث ببساطة عن الاضرار البيئية؛ بل نحن نتحدث عن سوق

## Khaled Hanafi from "Expo Qatar 2023": The Circular Economy Will Provide the Arab Region with \$58 Billion by 2030 and Provide Millions of Job Opportunities

The Secretary General of the Union of Arab Chambers, Dr. Khaled Hanafi, explained during his speech at the opening of the conference the role of the Arab private sector in improving waste management, "Towards circular Arab economies by addressing waste and emissions" within the activities of Expo Qatar 2023 for horticulture, a green desert... a better environment, on 1-26-2024, with the participation of the Director General of the Arab Organization for Agricultural Development, Professor Ibrahim Adam Al-Dakhiri, the Assistant Secretary-General for Economic Affairs at the League of Arab States, Ambassador Ibrahim Al-Maliki, the Secretary-General of the Union of Arab Scientific Research Councils, Dr. Abdel Majeed Ben Amara, that "The waste produced by the Arab region amounts to approximately 200 million tons annually, and this number is expected to double by 2030, with only 20 percent of it being recycled or converted into fertilizer. This leads to an increase in overflowing landfills and choked waterways, and polluted air, which puts our health, our ecosystems, and our future at risk, as the economic cost of mismanagement of this issue exceeds 15 billion US dollars."

The Secretary-General of the Union revealed that the transition to a circular economy could save the Arab region \$58 billion by 2030 through resource efficiency and reducing waste production. In addition, the transition towards a circular economy, waste management, and recycling will provide millions of job opportunities.

He considered that "amid this enormous challenge lies a ray of hope, and a beacon of opportunities through the power of innovation and the spirit of entrepreneurship defined by the Arab private sector."

He said: "We are not simply talking about environmental damage; rather, we are talking about a global circular economy market worth \$3.2 trillion that must be exploited, in light of the presence of a market full of potential, job creation, economic growth, and sustainable development. The Arab private sector has the vision, the creativity, and entrepreneurial spirit to make it a reality."

He considered that "composting and solutions for converting waste into energy create a vibrant green technology sector that attracts investment, creates job opportunities,

and fuels economic growth. As we bring about radical change in industries using circular models, every sector holds the potential for changes towards the circular model. Through research and development, we can uncover creative solutions that will not only address our immediate challenges but will also pave the way to a more sustainable future."

He believed that "transformation cannot occur in a vacuum, and therefore we need supportive policies and systems that stimulate investment and innovation in the private sector. We also need strong partnerships between governments, companies, non-governmental organizations, and communities, and work together to exchange knowledge and provide best practices and resources."

He continued: The journey ahead will be difficult, but the rewards are priceless, from a cleaner environment, healthier communities, and a thriving economy supported by innovation and driven by sustainability. Therefore, I urge Arab private sector leaders to seize this opportunity and invest in the circular economy, to be the driving force behind a cleaner, greener, and more prosperous Arab world.

Source (Union of Arab Chambers)



## Oil Prices Jump 1% After Attack on Fuel Tanker in Red Sea

Oil prices rose 1 percent on Monday on concerns about fuel supplies after a rocket hit a fuel tanker operated by Trafigura in the Red Sea. This comes as Russia's exports of refined petroleum products are heading down as many refineries continue to be repaired after being hit by drone attacks.

Brent crude futures rose 83 cents to \$84.38 a barrel after hitting a session high of \$84.80. U.S. West Texas Intermediate crude rose 78 cents to \$78.79 a barrel.

Source (Al-Arabiya.net Website, Edited)

## Elon Musk is No Longer the Richest Man in the World.. A European Billionaire Surpasses Him!

Bernard Arnault, the French businessman who owns luxury goods giant LVMH, has overtaken Elon Musk as the richest person in the world, according to Forbes' list of billionaires.

Arnault's net worth rose to \$207.8 billion, driven by an increase of \$23.6 billion, surpassing Musk's net worth of \$204.5 billion.

Tesla, Musk's electric car company, saw its shares fall 13 percent, eroding more than \$18 billion of his net worth.

Meanwhile, LVMH shares rose more than 13 percent, benefiting from a wave of optimism following strong sales reports. According to the Forbes report, the market capitalization of LVMH reached \$388.8 billion, compared to Tesla's market value of \$586.14 billion.

Source (Al-Arabiya.net Website, Edited)

## Red Sea Turmoil Negatively Impacts Global Trade Flows

S&P Global warned that disruptions to navigation in the Red Sea as a result of geopolitical tensions in the Middle East are negatively affecting global trade flows.

Much of the freight traffic that normally passes through the Suez Canal is reoriented around the Cape of Good Hope, including liquefied natural gas (LNG) shipments and oil exports from the Gulf Cooperation Council (GCC), particularly from Qatar heading north to Europe.

Diverting ships away from the Red Sea will have little impact on Qatari entities exposed to oil and gas, as the majority of their consumers are in Asia.

Source (Al-Arabiya.net Website, Edited)

## أسعار النفط تقفز 1% بعد هجوم على ناقلة وقود في البحر الأحمر



ارتفعت أسعار النفط 1 في المئة اليوم الاثنين، بفعل مخاوف بشأن إمدادات الوقود بعد أن أصاب صاروخ ناقلة وقود تديرها شركة ترافيجورا في البحر الأحمر. ويأتي ذلك في الوقت الذي تتجه فيه صادرات روسيا من المنتجات النفطية المكررة للانخفاض مع استمرار إصلاح العديد من المصافي بعد تعرضها لهجمات بطائرات مسيرة. وزاد سعر العقود الآجلة لخام برنت 83 سنتا إلى 84.38 دولار للبرميل ب بعد أن سجلت أعلى مستوى لها خلال الجلسة عند 84.80 دولار. وارتفع خام غرب تكساس الوسيط الأميركي 78 سنتا إلى 78.79 دولار للبرميل. المصدر (موقع العربية. نت، بتصريف)

## لم يعد إيلون ماسك أغنى رجل في العالم.. ملياردير أوروبي يتجاوزه!



تفوق برنارد أرنو، رجل الأعمال الفرنسي صاحب شركة "LVMH" العملاقة للسلع الفاخرة، على إيلون ماسك كأغنى شخص في العالم، وفقاً لقائمة فوربس للمليارديرات. وارتفع صافي ثروة أرنو إلى 207.8 مليار دولار، مدفوعة بزيادة قدرها 23.6 مليار دولار، متجاوزاً ثروة ماسك البالغة 204.5 مليار دولار. وشهدت شركة تسلا، شركة السيارات الكهربائية المملوكة لماسك، انخفاضا في أسهمها بنسبة 13 في المئة، مما أدى إلى تآكل أكثر من 18 مليار دولار من صافي ثروته. وفي الوقت نفسه، ارتفعت أسهم LVMH بأكثر من 13 في المئة، مستفيدة من موجة من التفاؤل بعد تقارير المبيعات القوية. ووفق تقرير فوربس فإن القيمة السوقية لشركة LVMH وصلت إلى 388.8 مليار دولار، مقارنة بالقيمة السوقية لشركة تسلا البالغة 586.14 مليار دولار. المصدر (موقع العربية. نت، بتصريف)

## اضطرابات البحر الأحمر تؤثر بالسلب على تدفقات التجارة العالمية

حدّرت وكالة ستاندرد آند بورز غلوبال "S&P"، من أنّ اضطرابات الملاحة في البحر الأحمر نتيجة التوترات الجيوسياسية القائمة في منطقة الشرق الأوسط تؤثر سلبا على تدفقات التجارة العالمية.

وكشفت الوكالة في تقرير لها، عن أن قدرا كبيرا من حركة الشحن التي تمر عبر قناة السويس في المعتاد يعيد توجيه مساره حول رأس الرجاء الصالح، ومن بين ذلك شحنات غاز مسال وصادرات نفطية من دول مجلس التعاون الخليجي، على الأخص من قطر تتجه إلى أوروبا شمالا.

وبحسب الوكالة فإنّ تحويل مسارات السفن بعيدا عن البحر الأحمر سيكون تأثيره ضئيلا على الكيانات القطرية المنكشفة على النفط والغاز إذ أن غالبية مستهلكيها في آسيا.

المصدر (موقع العربية. نت، بتصريف)



## Lebanese Parliament Approves 2024 Budget without Reforms

Lebanon's parliament passed the 2024 budget bill, neglecting to include crucial reforms that would help emerge from the financial collapse that devastated the public sector nearly five years ago.

The budget, which was amended over months of Prime Minister Najib Mikati's version to parliament, predicted a significant increase in state revenues earned through value-added tax and customs duties. It also included measures targeting individuals and entities who made illicit gains during Lebanon's financial crisis, by fining companies that unfairly benefited from the central bank's previous currency exchange platform and traders who used the bank's import subsidy to make profits.

Source (Al Khaleej Emirati Newspaper, Edited)



## مجلس النواب اللبناني يقر موازنة 2024 بدون إصلاحات

أقر مجلس النواب اللبناني مشروع قانون الموازنة لعام 2024، وقد أهمل مشروع القانون تضمين إصلاحات حاسمة من شأنها أن تساعد على الخروج من الانهيار المالي الذي دمر القطاع العام منذ ما يقرب من خمس سنوات.

وتوقعت الموازنة التي تم تعديلها على مدار أشهر من النسخة التي قدمها رئيس الحكومة نجيب ميقاتي إلى مجلس النواب، زيادة كبيرة في إيرادات الدولة المكتسبة من خلال ضريبة القيمة المضافة والرسوم الجمركية. وتضمنت أيضاً إجراءات تستهدف الأشخاص والكيانات الذين حققوا مكاسب غير مشروعة خلال

الأزمة المالية في لبنان، من خلال تغريم الشركات التي استفادت بشكل غير عادل من منصة صرف العملات السابقة للمصرف المركزي، والتجار الذين استخدموا دعم المصرف للواردات لتحقيق الأرباح. المصدر (صحيفة الخليج الإماراتية، بتصرف)

## Dubai Ranks First in the World in Hotel Occupancy in Early 2024

Dubai topped the world's cities in hotel occupancy rates between January 14 and 20, 2024, supported by leisure tourism, according to market analysis released by hotel data and research specialist STR.

Dubai saw the highest occupancy rate of 82.9 percent (+0.2 percentage points), with the peak of last year's entertainment season still prolonged. The city's hotels recorded an improvement in occupancy rates, compared to the same period in 2023.

The average hotel room rate in Dubai was \$193 (Dh708.3), an increase of 4.5 percent year-on-year.

Source (Al Khaleej Emirati Newspaper, Edited)



## دبي التولى عالمياً في إشغال الفنادق مطلع 2024

تصدرت دبي مدن العالم في معدلات الإشغال الفندقي خلال الفترة ما بين 14 و20 يناير 2024، بدعم من السياحة الترفيهية، وذلك وفقاً لتحليلات السوق الصادرة عن «إس تي آر» المتخصصة في البيانات والبحوث الفندقية.

وشهدت دبي أعلى نسبة إشغال بلغت 82.9 في المئة (+0.2 نقطة مئوية)، مع استمرار ذروة موسم الترفيه من العام الماضي. وسجلت فنادق المدينة تحسناً في معدلات الإشغال، مقارنة مع نفس الفترة من العام 2023. وقد بلغ متوسط سعر الغرفة الفندقي

في دبي 193 دولاراً (708.3 درهم)، أي بزيادة بلغت 4.5 في المئة على أساس سنوي. المصدر (صحيفة الخليج الإماراتية، بتصرف)

## Omani Listed Banks' Profits Jump In 2023

Oman's listed banks have maintained their profit-taking streak as the country's economy recovers, despite revenues from oil and gas trading in 2023 falling compared to the previous year. The banks' net profit jumped 18.6 percent last year to 453.5 million riyals (\$1.17 billion) from \$993 million a year earlier. Following the consolidation of local activities, 20 banks are active in the sector. According to data from the Union of Arab Banks, there are seven local commercial banks, two specialized government banks, and two Islamic banks. Nine branches of foreign banks operate in the country.

Source (Al-Arab Newspaper of London, Edited)

## أرباح البنوك العمانية المدرجة تحقق قفزة في 2023

حافظت البنوك العمانية المدرجة في البورصة على مواصلة مسلسل جني الأرباح في ظل انتعاش اقتصاد البلاد، على الرغم من تراجع الإيرادات التي جنتها الدولة من تجارة النفط والغاز في 2023 قياساً بالعام السابق. وقفزت الأرباح الصافية لهذه البنوك العام الماضي بواقع 18.6 في المئة لتصل إلى 453.5 مليون ريال (1.17 مليار دولار) مقابل 993 مليون دولار قبل عام. وينشط في القطاع 20 بنكاً بعد دمج الأنشطة المحلية. ووفق بيانات اتحاد البنوك العربية، ثمة 7 بنوك تجارية محلية وبنكان حكوميان متخصصان وبنكان إسلاميان. كما تعمل في البلاد تسعة فروع لبنوك أجنبية.

المصدر (صحيفة العرب اللندنية، بتصرف)



## World Bank: The Fact That the World Economy Entered the Largest Crisis in 3 Decades in 2024

The World Bank warned in a report issued by it that despite the continuing pressures besieging the global economy since the emergence of the Corona pandemic, it appears that the crises will worsen in 2024. The available data and information indicate that the expected growth rates of the global economy will be disappointing during the current year.

The World Bank expects the global economy to witness GDP growth by the end of 2024, the lowest and slowest in a 5-year period over 30 years. The World Bank stated that the global economy is in a better position than it was a year ago, as the risks of a global recession have decreased, due in large part to the strength of the American economy. While escalating geopolitical tensions could create new risks facing the global economy in the near term.

Source (Al-Arabiya.net Website, Edited)

## Capital Economics: Egypt's Economic Crisis Is Getting Worse

Capital Economics expects the Central Bank of Egypt to keep interest rates unchanged at its next meeting unless a new agreement is announced with the International Monetary Fund (IMF) that will raise the value of financing in conjunction with a new devaluation of the pound.

According to "Capital Economics", after IMF officials visited Egypt to discuss a new financing package, momentum is building rapidly and there is a possibility that a new agreement with the IMF will be unveiled to coincide with a devaluation of the pound against the dollar around the time of the Central Bank's Monetary Policy Committee meeting.

Egypt's economic crisis is worsening over time, as ongoing disruptions to navigation in the Suez Canal exacerbate foreign exchange shortages and increase Egypt's need for an agreement with the IMF.

Source (Al-Arabiya.net Website, Edited)

## البنك الدولي: حقيقة دخول اقتصاد العالم بأكبر أزمة في 3 عقود خلال 2024

حذّر البنك الدولي في تقرير صادر عنه، أنه على الرغم من استمرار الضغوط التي تحاصر الاقتصاد العالمي منذ ظهور جائحة كورونا، لكن يبدو أن الأزمات سوف تتفاقم في 2024. حيث تشير البيانات والمعطيات المتاحة إلى أن معدلات النمو المتوقعة للاقتصاد العالمي ستكون مخيبة للآمال خلال العام الحالي.

ورجح البنك الدولي أن يشهد اقتصاد العالمي نمو إجمالي الناتج المحلي بنهاية عام 2024، هو الأدنى والأبطأ في فترة 5 سنوات على مدى 30 عامًا. وبين البنك الدولي، أن

الاقتصاد العالمي في وضع أفضل مما كان عليه قبل عام، فقد تراجعت مخاطر حدوث ركود عالمي، ويرجع ذلك بقدر كبير إلى قوة الاقتصاد الأمريكي. في حين أن التوترات الجيوسياسية المتصاعدة يمكن أن تخلق أخطاراً جديدة تواجه الاقتصاد العالمي على المدى القريب.  
المصدر (موقع العربية.نت، بتصرف)

## كابيتال إيكونوميكس: الأزمة الاقتصادية في مصر تزداد سوءاً

توقعت مؤسسة كابيتال إيكونوميكس البحثية أن يبقي البنك المركزي المصري أسعار الفائدة دون تغيير في اجتماعه القادم ما لم يتم الإعلان عن اتفاق جديد مع صندوق النقد الدولي برفع قيمة التمويل تزامناً مع خفض لقيمة الجنيه. ووفق "كابيتال إيكونوميكس" فإنه بعد زيارة مسؤولين في صندوق النقد الدولي لمصر لمناقشة حزمة تمويل جديدة، فإن الزخم يتزايد سريعاً وثمة احتمال بأن يتم الكشف عن اتفاق جديد مع الصندوق تزامناً مع خفض لقيمة الجنيه أمام الدولار في وقت قريب من اجتماع لجنة السياسة النقدية بالبنك المركزي.

وحذرت من أن الأزمة الاقتصادية تزداد سوءاً في مصر بمرور الوقت، إذ تؤدي الاضطرابات المستمرة للملاحة في قناة السويس إلى مفاقمة نقص النقد الأجنبي وزيادة حاجة مصر إلى اتفاق مع الصندوق.

المصدر (موقع العربية.نت، بتصرف)

